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证券代码：002414                  证券简称：高德红外 

 

武汉高德红外股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20220107 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  ■电话会议 

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 

海通证券、兴业基金、银河基金、财通基金、华富基金、中航

基金、诺安基金、南华基金、建信基金、北信瑞丰基金、嘉实

基金、博道基金、长信基金、申万宏源、杉树资产、毅木资产、

东兴证券、恒远资本、三鑫投资、石锋资产等机构及个人投资

者（共计 134 人） 

时间 2022 年 1月 7日晚上 

地点 / 

上市公司接待人

员姓名 

董事长                           黄  立 

副总经理兼董事会秘书             陈丽玲 

证券事务代表                     张  锐 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、董事长黄立介绍公司战略发展逻辑和经营情况 

公司在十年前就制定了发展战略: 

首先选择一个好的行业赛道，随着国家发展强大，国防领

域将会是抗周期、高速发展的行业领域，特别是高科技 J品会

呈现持续向上的态势； 

其次公司要掌握核心技术，除了芯片投入之外，同时还在

完整装备系统发力，打开市场规模及行业天花板。 

最后公司构建了拥有几十个研究室的完整军工科研体系。 

二、公司核心竞争力介绍 
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首先是掌握核心技术。在芯片方面，公司从十几年前开始

布局，目前已经拥有非制冷、碲镉汞和二类超晶格三条 8英寸

批产线，三个领域都完成了自己的技术构建，全部实现了自主

可控且技术水平走在了世界前列，特别是二类超晶格探测器，

不仅仅是领先而且是只有公司把产品做出来并且批量上型号。 

其次是完整装备系统总体。公司成立了 DD 研究院，经过

多年的努力，成功取得了完整装备系统总体科研生产资质，成

为了首家也是唯一的取得装备总体资质的民营企业。 

最后是构建了完整的高科技军工集团。公司设立了诸多研

究室，不仅是红外，还有光学、雷达、通讯指控、陀螺、精密

稳定、人工智能 AI、数据链等近 50 个研究室。对标国有军工

集团，专业完善度接近 80%，除了底盘和炸药本身不做，其他

基本都有覆盖，公司能够实现连设计到加工独立完成，构成了

一个完整的军工集团。 

公司花费十年时间构建了三个一体化。技术一体化，设计

效率高，例如芯片设计能够整合在一块板子上，响应时间以及

性能会有更高的提升；行政指挥一体化，2020 年公司中标了

某个完整装备系统总体，从接到通知到参与竞标仅用了十一个

月，最后还得了第一名；科研生产一体化，传统的军工体系研

发后生产需要转产，而公司均在一个主体内完成。这也是公司

在整个行业参与竞争并获得型号项目的核心优势。 

总的来说，公司已经成为具有全产业链、一体化的高效军

工集团，高效率铸就了高效创新的独特竞争力，军工比民用的

技术复杂很多，很多民营企业一般仅在某一个局部配套上做一

些贡献，但是高德对标完整军工集团，铸就了完整高效的平台，

不同于普通的民营企业，也不同于体制内的院所，这是我们花

了近十年时间建立的体系和能力。 

三、近期重大事件解读 

1、近日公司参与的某项目完成了关键环节的测验，其中
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使用的二类超晶格探测器一举成功，主要得益于公司在高端芯

片上的技术优势以及构建的平台化技术。 

2、今年年初还有另一个参与测验的某完整装备系统，在

实际测试过程中成绩优秀，将按照机关单位的要求积极推进后

续流程。 

3、本次中标的两个机载光电吊舱我们分别得了第一名和

第二名。以前吊舱我们没准备发力，因为公司科研项目较多，

公司从去年开始决定参与这块领域，第一次参加竞标就取得了

这样的成绩，也体现了公司完整高效的军工体系优势。 

4、目前公司内部在研的完整装备系统有十余项，前期中

标的某型号完整装备系统第一批订货已经开始，2022 年开始

会大幅扩大国内型号订货，而且公司已经获得完整装备系统科

研生产许可证。 

5、完整装备系统总体 2021 年在财务报表上略有反映。，

为了完整装备系统总体批产，公司在襄阳有近 1000 亩火工区，

配置现代化的完整装备系统总体工房，随着后续一个个完整装

备系统总体型号定型批产，公司已具备充分的生产能力保障产

品按时交付。 

从 2021 或 2022 年开始，公司的本质已从红外、光电企业

转变为具有全产业链、一体化的高效军工集团，在快速发展的

同时，公司财务管控非常谨慎，资产负债率一直维持在很低的

水平。 

四、互动问答 

1、JM是什么样的战略？ 

国内型号产品本身的需求就足够大，公司J品主要以国内

为主，也同步积极对外发展。公司与国内唯一全牌照的JM公司

长期保持战略合作关系，我们已签署的几个JM合同，是通过纯

粹的技术pk打败了国际上的竞争对手，体现了公司在国际市场

上的竞争力。 
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2、民品这块会怎么拓展，AIOT和汽车电子怎么运作？ 

扣除疫情产品影响，民品去年也有较大幅度的增长，公司

高度重视民品产品研发和市场布局投入。红外在AIOT、汽车、

安防等民用领域具有一定的前景，因此，在民品方面公司成立

了智感科技、轩辕智驾及两个海外子公司。 

3、2022年民品发力点在什么位置？ 

近年公司在海外户外观瞄领域增长较快，在汽车领域，公

司已有3款产品用在车厂前装，与一些自动驾驶的车企也在谈

相应合作。物联网是比较广泛的概念，对红外产品的需求量大

但是单位价值量很小，我们也有不少产品应用在平安城市领

域，这些新兴领域都处在发展阶段，虽然民品每年保持较高比

例的增长，但目前还是J品处于快速发展过程中。  

4、三季度应收和存货比较大，四季度是否会改善？ 

公司在四季度加大应收账款催收，至年底应收账款收回情

况较好，随着四季度订单交付存货逐步降低，但同步会为2022

年的订单做备产准备。我们的客户都是机关单位的客户，具备

很好的履约能力，历年来出现坏账的可能性较小。 

5、型号产品招标，国企和民企的待遇会不会有差别？是

不是会有天花板限制？ 

第一，竞标过程中完全没有任何差别。第二，政策规定不

允许差别对待。现在J品竞争越来越市场化，只凭技术实力取

胜。公司能在这么多的重点国家型号及完整装备系统项目中中

标，也体现了两者在待遇上没有差别。 

6、为什么只有公司能做到唯一进入DD的民企？ 

这其中有一定的历史机遇，这个类型的完整装备系统，我

们DD研究院花了两年半试验成功。这个过程中我们先获得了科

研资质，到2020年底获得了批生产资质，也代表着政府对高德

这个民营企业的信任。公司一直坚持为国防事业做贡献，2021

年已经拿到相应的订单。 
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7、公司芯片流片产能如何保证？ 

公司已有全产线的芯片车间，本次募投项目又新建了一个

芯片大楼，远超原有芯片车间的容量，具备了国内领先的研发

生产能力，目前项目建设进度顺利，建成后能够提供超过市场

需求的生产能力。公司是国内具备大规模批量生产线的企业，

其他企业可能用代工厂流片控制成本，这样会对交付产生影

响，而公司产能在面对未来大幅增加的市场需求上没有这种顾

虑。 

8、J品红外技术和国外最先进的有多大差距？ 

红外技术主要还是决定在芯片上，目前最高端的是二类超

晶格技术，国内就公司一家，欧洲在这方面的技术都不成熟，

只有中国和美国拥有这种技术，二类超晶格技术水平略低于美

国，但这种差距并不明显。在制冷探测器水平上，国内领先欧

洲，略低于美国。而非制冷探测器水平和美国丝毫不差甚至在

某些指标上超过美国。总的来说，达到了西方先进水平。 

9、这次两个吊舱，是不是有无人机配置？ 

有用于无人机配套。 

10、行业竞争格局上的优劣势？ 

首先定位公司所处行业，在大的领域上是属于军工行业，

细分来看公司主要的标签是完整高效的军工集团，不局部定位

在某个领域，包括了红外、民用、光电、DD等多个类别。在竞

争优势上，首先公司芯片技术领先；其次公司是总体单位，类

似车企主机厂，我们是整D厂；最后公司拥有完整高效的军工

体系，利用多专业协同来进行研发生产，先进的生产力一定依

靠先进的生产关系。 

11、目前公司股价比较低迷，账上资金比较充裕，是否会

考虑股权激励？ 

股权激励公司以前做过，但感觉效果不是特别好。因此公

司内部设计了一套符合自身成长的激励模式，具体表现为奖金
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与项目挂钩，一个项目竞标成功就会有项目奖，主要是通过这

样的方式去做激励。同时公司也积极关注股价在资本市场的表

现，未来会加强投资者交流，组织投资者来公司实地考察、线

下调研。 

注：本次机构调研未发生未公开重大信息泄密情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 1 月 7 日 

 


